

MIÉRCOLES 30 / NOV. / 2016 CIUDAD DE MÉXIC

El futbol, de luto

La tragedia golpeó a Chapecó, Brasil, al fallecer los jugadores de su equipo en un accidente aéreo. CANCHA



El México de los 70

Cuatro artistas de la lente presentan en el Foto Museo Cuatro Caminos "Las Fabulosas", con imágenes de vedettes. PÁGINA 19

82 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,373 **\$ 15.00**



Teme Hacienda que llegue menos IED

GONZALO SOTO

La Secretaría de Hacienda y analistas advierten que en 2017 la inversión en México puede ser menor que la de años anteriores.

"Es uno de los riesgos que tenemos (la menor inversión en 2017), y por ello estamos buscando, dentro de los espacios que ofrecen las reformas, anclar procesos de inversión", afirmó José Antonio Meade, titular de Hacienda.

"De ahí la importancia del plan de negocios de Pemex, la red compartida y del nuevo aeropuerto, que son proyectos de inversión que no están sujetos a un entorno de incertidumbre y nos ayudarán a movernos hacia adelante", señaló a su llegada a una reunión con empresarios.

Ernesto O'Farrill, presidente de Bursamétrica, grupo de asesores financieros, dijo que proyectan, sobre todo en el primer trimestre del año, una salida de inversiones de extranjeros.

Segun sus calculos, en lugar de recibir aproximadamente 20 mil millones de dólares por inversión extranjera directa (IED) en el año, México podría obtener unos 5 mil millones de dólares.

Brecha regional

Las entidades más competitivas se concentran en el centro y norte del País, mientras que las menos, en el sureste.

2012 2014

LAS MÁS COME CDMX	PETITI' 1	VAS 1
Aguascalientes	2	2
Nuevo León	5	3
Colima	3	4
Querétaro	4	5
Y LAS MENOS Veracruz	21	28
Michoacán	30	29
Chiapas	28	30
Oaxaca	31	31

Fuente: Imco **NEGOCIOS**

Volará otro **Papalote**

Con una inversión de 182 mdp, Iztapalapa lanzó ayer la licitación para edificar un Museo del Niño que empezará a construirse en diciembre. CIUDAD 2

Anuncia Carrier que no moverá mil empleos de Indiana

Detiene Trump inversión en NL

Llega empresa a un arreglo con Presidente electo de EU

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO Y SILVIA OLVERA

WASHINGTON.- Todavía no es Presidente y Donald Trump ya concreta sus amenazas de frenar inversiones en México.

La empresa de aires acondicionados Carrier anunció ayer que, tras un acuerdo con el equipo del Presidente electo de Estados Unidos, no moverá a Nuevo León cerca de mil empleos de su planta ubicada en Indiana.

"Estamos complacidos de haber llegado a un acuerdo con el Presidente electo Trump y el vicepresidente electo (Mike) Pence para mantener cerca de mil empleos en Indianápolis. Más detalles pronto", confirmó ayer Carrier en un mensaje vía Twitter.

Trump y Pence harán mañana el anuncio oficial junto a ejecutivos de la compañía Carrier y su matriz, United Technologies, en ceremonia en la ciudad de Indianápolis.

El acuerdo para mantener los empleos en la planta de Indianápolis fue concretado por Pence -quien aún funge como Gobernador de Indiana- en negociaciones que habrían incluido diversos estímulos gubernamentales para evitar su traslado, detallaron medios estatales.

En febrero, Carrier v su matriz, United Technologies, anunciaron el cierre de dos plantas -la de Indianápolis. con mil 400 trabajadores, y otra en Huntington, con 700 empleados- para llevar su producción de aires acondicionados y componentes electrónicos a una nueva instalación en Nuevo León.

La empresa aún no ha proporcionado detalles sobre qué pasará con el resto de los 400 puestos de trabajo

...Aceleran acuerdo Sonora y Arizona

MAYOLO LÓPEZ

En medio de las amenazas de proteccionismo en la era Trump, Arizona y Sonora amarraron una inversión de 700 millones de dólares de Lucid Motors Company.

Dicha armadora, especializada en la fabricación de autos eléctricos, establecerá una planta en Casa Grande, Arizona, mientras que los insumos serán manufacturados en Hermosillo y Guaymas. El beneficio para ambos estados será la creación de 2

mil empleos. "No sabemos qué vaya a pasar (en la Administración Trump), pero lo importante es que hay que ver las oportunidades en tiempos de adversidad", dijo ayer en entrevista telefónica la Gobernadora de

Sonora, Claudia Pavlovich.

NEGOCIOS 2

en Indianápolis y los 700 en Huntington

El director de Carrier en México, José Francisco Gómez, dijo no tener conocimiento de este acuerdo, pero aseguro que la planta en Santa Catarina, Nuevo León, ya está hecha.

"No, la planta está hecha, la planta está construida. Todavía está el proyecto de las líneas de UTEC montado, pero la planta ya está construida", aseveró en entrevista te-

"La planta se estuvo construyendo todo este año en el Parque Finsa. Ya ha habido algo ahi de contratación, sobre todo personal, empleados", agregó.

"Yo no traigo ahorita nada de esa información. Mañana va a salir información (del acuerdo con Trump)".

Llena por última vez la plaza

ROBERTO ZAMARRIPA ENVIADO

LA HABANA.- Ya muerto, Fidel Castro convocó por última vez a una multitud a la Plaza de la Revolución.

Una multitud imponente al principio y debilitada apenas transcurría el discurso del tercer orador de una batería de 19 protagonizó el evento que marcó el fin de una era.

Antes eran estoicos. Nadie se movía hasta la última palabra del Comandante cuando hablaba aquí; disertaba por horas a un auditorio hipnotizado. Permanecían apretujados en la Plaza.

Anoche, la escena de la

explanada repleta con multitud inmóvil fue de un rato.

Al inicio de la concentración, la gente desbordaba las calles aledañas.

Pocas consignas, discretos aplausos, tristeza primero v al final aburrimiento. Más de 15 Jefes de Estado y de Gobierno acudieron a la ceremonia, la mayoría aliados de Castro. Al mexicano Enrique Peña le tocó el turno 16 de los 19. Su respetuosa elegía a Castro fue tímidamente aplaudida.

Raúl Castro cerró la ceremonia cuatro horas después, cuando por tres cuartos de la mítica Plaza de la Revolución se podía caminar tranquilamente. Ya no es lo mismo.



Frena Peña pase automático de Cervantes

CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Enrique Peña propuso al Senado una reforma que elimina el pase automático del titular de la PGR, Raúl Cervantes, a la Fiscalía General de la República.

Sin embargo, pidió a los legisladores que al ex senador del PRI se le permita competir por esa posición y, de ser elegido, quedarse en el cargo por nueve años.

En la iniciativa, plantea que el primer Fiscal General sea designado con el voto de las dos terceras partes del Senado o, en caso de receso, por

610972000016

la Comisión Permanente.

"El Procurador General que se encuentre en funciones al momento de expedirse la declaratoria continuará en su encargo hasta en tanto el Senado designe al fiscal, y podrá ser considerado para participar en el referido proceso de designación", propone.

En la exposición de motivos, el Ejecutivo reconoce que la propuesta responde a las inquietudes expresadas públicamente desde la sociedad civil y la academia.

Ayer, más de 80 organizaciones defensoras de derechos humanos, decenas de la sociedad civil y especialistas exigieron al Senado abrir a los ciudadanos el proceso de elección del Fiscal General.



■ Raúl Cervantes actualmente es titular de la PGR.

El colectivo "#Fiscalíaquesirva" demandó un proceso público, transparente y participativo; advirtió que vigilará a los legisladores y que no permitirá "el pase automático de los burócratas de la PGR a la nueva Fiscalía".

Bloquea sus aspiraciones la Oposición

CLAUDIA GUERRERO

El PAN y el PRD en el Senado alistan iniciativas para garantizar que el primer Fiscal de la República tenga independencia de los partidos y los poderes constitucionales y fácticos.

Los panistas plantean que Raúl Cervantes pueda ser el Fiscal, pero que deje el cargo el último día del sexenio de Peña Nieto.

El PRD propone que la designación se realice luego de una consulta con instituciones, asociaciones civiles y ciudadanos.

Recuperan 421 mdp que desvió Duarte

REFORMA / STAFF

Dos empresas que recibieron recursos desviados desde el erario por el Gobierno de Javier Duarte Ochoa acordaron ayer con la PGR y Hacienda devolver 421 millones de pesos a la Tesorería de Veracruz.

La Procuraduría dijo que las compañías, cuyos nombres no fueron revelados, decidieron entregar voluntariamente los recursos una vez que cayeron en cuenta de que eran de una trama de desvíos, prestanombres y lavado.

"En las investigaciones

sobre irregularidades cometidas por el Gobernador con licencia, Javier Duarte, hoy prófugo de la justicia, se detectaron operaciones ilegales con recursos provenientes del erario veracruzano.

"En el desarrollo de las mismas, la información proporcionada por el gobierno electo en Veracruz fue relevante", señaló la PGR.

Según la dependencia, un primer monto de 250 millones de pesos ya será entregado a las autoridades veracruzanas y el dinero restante se transferirá en entregas mensuales.